

令和6年度酒々井町教育委員会10月定例会議 議事録

開催日 令和6年10月25日(金)

開催場所 役場西庁舎2階第1会議室

出席委員	教 育 長 林 洋子	教育長職務代理者 村重 浩二
	委 員 大塚 益子	委 員 河端 孝順
	委 員 大宮 綾子	

出席職員	教 育 次 長 越川 和章	こども課長 宮田 浩司
	学校教育課長 會田 悦久	生涯学習課長 伊藤 尚志
	中央公民館長 殿城 和恵	学校給食センター所長 伊藤 雄三
	プレミアム酒々井館長 佐藤 高信	こども課副主幹 坂本 康宏
	こども課副主査(書記) 高橋 秀和	

1 開会時刻 14:00

2 議事録署名委員の指名

3 議 題

(1) 報 告

報告第1号 財産の取得に係る物品類売買契約の締結について

報告第2号 青少年交流の家に係る裁判について

報告第3号 行政報告について

4 次回会議の予定 11月29日(金) 午後2時 西庁舎2階第1会議室

5 教育長・教育委員の予定

6 その他

7 閉会時刻 14:30

1 開会の言葉

林教育長

ただ今より、令和6年度酒々井町教育委員会10月定例会議を開会します。

2 議事録署名委員の指名

林教育長

議事録署名委員の指名を行います。本日の議事録署名委員は、河端委員を指名させていただきます。よろしくお願いいたします。

3 議 題

(1) 報 告

林教育長

これから議題に入ります。本日の議題は報告3件です。

初めに報告第1号「財産の取得に係る物品類売買契約の締結について」を議題とします。事務局から説明をお願いします。

會田学校教育課長

報告第1号「財産の取得に係る物品類売買契約の締結について」

酒々井町教育委員会行政組織規則第5条第3号に係る物品類売買契約(小学校教師用指導書の購入)の締結について、同規則第6条第1項の規定に基づき臨時代理しましたので、同条第3項の規定により報告します。

なお、9月の町議会定例会において、追認により可決されましたので、併せて報告します。

もう少し説明を加えます。県内外の他自治体におきまして、必要な議決を経ずに教師用指導書等を購入した事案が報道されたことを受け、当町で確認しましたところ、同様の事件が2件あることが判明いたしました。

令和2年度において、小学校教師用指導書605冊を購入するにあたり、10,002,080円で取得したものです。次に令和6年度において同指導書318冊の購入にあたり、8,865,450円で取得し、いずれも酒々井小学校分と大室台小学校分を合計した取得価格になっております。

本来、予定価格が700万円を超える財産の取得については、議会の議決を経なければならなかったところ、およそ4年ごとに改定されます教師用指導書の購入が「財産の取得にあたる」といった認識に至らず、誤りが生じたものでございます。

なお、教師用指導書の取得価格高騰の背景としましては、令和2年度に学習指導のICT化を進める目的で、国語・社会・算数・家庭・英語において指導者用デジタル教科書を購入し、これが高額であったこと、また令和6年度においても、デジタル関係の指導書の購入が必要であったことが大きな要因と考えております。

いずれにしましても、今後、このような事態が発生しないよう再発防止に努めてまいります。

以上です。

林教育長

事務局の説明が終わりました。

これから質疑に入ります。ご意見、ご質問等はございませんか。

(意見、質問等なし)

林教育長

特にご意見、ご質問等ないようですので、「報告第1号」を終わります。

次に報告第2号「青少年交流の家に係る裁判について」を議題とします。

事務局から説明をお願いします。

非公開 青少年交流の家に係る提訴の経過について

林教育長

次に、報告第3号「行政報告について」を議題とします。

まずは私からご報告します。

委員の皆さん方からの報告もありますので私はそのほかのものを報告します。

9月26日(木)大室台小、30日(月)酒々井中と北総教育事務所が両校を訪問されました。授業参観をし、児童・生徒・教師の様子をご覧いただき学校経営について説明した後、諸表簿等についてご指導いただきました。先生方は子ども達一人ひとりを大切に授業を展開し、日常の学校生活を見ていただきました。指導の目標をしっかり持ち、個に応じた配慮がなされていました。子ども達はどの子も真剣な眼差しで授業を受けていました。自分の思いをはっきりと表現できていたのも良かったです。

10月2日(水)印西市松山下運動公園において印旛郡市中学校駅伝大会が開催され、応援に行ってきました。男子6位(参加35チーム)、女子11位(参加30チーム)という結果でした。スタート地点から山中にあるコースがほとんど見えず声援も届きにくかったようですが力走してくれました。生徒の頑張りに頭が下がります。

次に16日(水)に開催されましたこども模擬議会について報告します。報道関係や傍聴者が多く議場は活気に満ちていました。内容的には環境問題をはじめSDGsに関連した内容や通学路・外国人に配慮した日常生活等々を堂々と質問をしました。話の仕方や間の取り方等表現力の高まりを感じました。

18日(金)に予定されていましたが昭苑こども園の運動会については天候の関係で延期になり残念ながら参観することが出来ませんでした。

21日(月)には佐倉防火安全協会から「ぼくんちの震災日記」「新しい防災のきほん辞典」等6冊の本を頂き早速両小学校に届けました。「自分の命は自分で守る」教育に活用して頂きたいと思います。

最後に、「酒々井小学校3年の江波戸星空(えばとかなた)さんが第41回全国少年少女レスリング選手権大会3年生39キログラム級に出場し金メダルを獲得した」との通知がありました。小学3年生ながら全国で優勝に輝き大変喜ばしいことです。誠にありがとうございました。

私からの報告は以上です。続いて委員の皆さんからお願いいたします。

大宮委員

私は、10月11日（金）に行われた国際交流派遣事業の解団式に出席しましたので報告いたします。参加した11名の生徒は緊張した面持ちでしたが、それぞれ自分達の学習のテーマを発表するときはしっかりとまとめられており、学習をして分かったこと、文化の違いなどをそれぞれが、プロジェクターで発表してくれたので、とてもわかりやすく理解できました。

皆さんがドイツに行き、日本の文化を改めて知った様子でした。発表が済むと緊張が解け、自信に満ちた様子でした。そして生徒それぞれが、一緒に行くことが出来なかった4名の友人達を思いやっていたのではと思いました。

今回の派遣事業に際し會田課長をはじめ、5名の引率者の皆さんにいたってはとても緊張し、毎日大変だったと思います。

11名の生徒達がコロナや病気、けが等遭わず無事に帰って来られたのは引率者の皆様のお陰だと思っています。ありがとうございました。

教育長の挨拶の中に「ドイツを知って酒々井を知る。」とありましたが、今回の経験を生かし酒々井で活躍をしてくれる生徒に育ってくれたらと思いました。

以上です。

河端委員

10月16日（水）こども模擬議会を傍聴してまいりました。

小学生4人、中学生4人の参加者でした。議長も含め参加者は堂々としていました。各質問事項では、町内の環境（清掃や環境美化）に関するものが多く、町を良くしようと考えていることがうかがえました。また、生活困窮者への救済、近年問題化している暑さについての対策設備に関してや省電力を目指すため施設のLED化を促すなど、よく町全体を見ていると思いました。全体的にSDGsの考えが見え、近年呼びかけ続けられているものが子ども達へ根付いてきていると感じました。

模擬議会とはいえ子ども達の素朴な疑問や意見が発端となって町の発展へ繋がれば良いと考えます。さらに子ども達にとってはこの議会に参加したことを契機に、町政のみならず県や国全体、世界のことを考える人間になっていただきたいと思いました。

以上です。

村重教育長職務代理者

10月13日（日）に酒々井中学校体育館とグラウンドで行われた、第19回酒々井町レクリエーション祭について報告いたします。当日はスポーツ日和の良い天気でした。開会式の第一印象は参加者が減ってしまったなと思いました。

コロナ禍前は綱引きがあり、小学生から一般男子・一般女子、一般男子の中には、教職員のチームもあつたり、賑やかに綱引きをやっていたことを記憶しています。

児童数減少でチーム編成が困難かと思われそうですが、来年は綱引きの復活を検討してみたいはいかがでしょうか？体育館1階では、インディアカとソフトバレーボール、パラリンピックで採用されているボッチャが行われていました。

今年もわずかな時間ですが、インディアカのミニゲームをさせていただきました。ママさん方のフットワークに比べ、自分の日頃の運動不足を痛感しました。ボッチャも体験させていただきました。一見簡単そうに見えますが、白色のジャックボールが遠いほど難しくなり、近いほど相手チームとシーソーゲームの様な展開になり面白いなあと思いました。

グラウンドでは、グラウンドゴルフと時間の都合で見学できませんでしたが、ディスクゴルフが行われていました。ディスクゴルフの参加者も減少していたように思われます。

体育館2階では、健康体力づくりコーナーが運営されていました。私も一通り測定していただきました。以前順天堂大学の方達がロコモ度チェックをしていたことを記憶しておりますが、2階の催しも寂しくなってしまったのが、印象に残りました。

最後に、実行委員の方々のご尽力により参加者に怪我無く、町民相互の親睦が図られたことに感謝申し上げます。

以上です。

林教育長

他に、教育委員の皆様からご報告することはございますか。

村重教育長職務代理者

他にございません。

林教育長

続きまして、事務局より報告をお願いします。

宮田こども課長

(報告)

會田学校教育課長

(報告)

伊藤生涯学習課長

(報告)

殿城中央公民館長

(報告)

伊藤学校給食センター所長

(報告)

佐藤プリミエール酒々井館長

(報告)

林教育長

教育委員の皆さん、そして事務局から行政報告がございました。

これから質疑に入ります。ご意見、ご質問はございませんか。

(意見、質問等なし)

林教育長

特に、ご意見、ご質問ないようですので、「報告第3号」を終わります。

以上で議題を終了します。

4 次回会議の予定

林教育長

続きまして、「次回会議の予定」を議題とします。事務局から説明をお願いします。

宮田こども課長

次回会議の予定ですが、令和6年11月29日(金)午後2時から役場西庁舎2階第

1 会議室で予定させていただいております。併せまして12月の予定ですが、12月20日（金）午後2時から同会議室で予定させていただいております。

以上でございます。

林教育長

事務局の説明のとおり、次回会議は11月29日（金）午後2時から、12月は20日（金）、午後2時から行うことでよろしいですか。

（全員了承）

林教育長

それでは、そのようにご予定願います。

以上で、次回会議の予定を終了します。

5 教育長・教育委員の予定

林教育長

続きまして、「教育長・教育委員の予定」を議題とします。事務局から説明をお願いします。

宮田こども課長

（予定説明）

林教育長

事務局から説明がございました。お聞きのとおりご予定願います。

大塚委員

11月22日（金）の大室台小学校で開催される指定研究公開（道徳）について、教育委員も出席するかと思いますがいかがでしょうか。

宮田こども課長

記載漏れです。失礼いたしました。資料に「教育委員」と追加をお願いします。

林教育長

他になれば、以上で、教育長・教育委員の予定を終了します。

6 その他

林教育長

続きまして、「その他」を議題とします。事務局から、その他はございますか。

佐藤プリミエール酒々井館長

プリミエールから2点、報告とお願いをさせていただきます。

まず1点目ですが、お手元に図書館講演会のアンケート集計結果を配布させていただきました。当日の参加者は、172名でそのうち68名の方からご意見を聴くことができました。事業全体の感想といたしましては、9割の方がとても良かったあるいは良かったというご意見をいただきました。非常に満足度の高い結果となっております。

2点目として、オータムコンサートとリッチハートコンサート出席依頼の封筒をお手元に配布しております。オータムコンサートが11月30日（土）10時から、リッチ

ハートコンサートが12月15日（日）14時から開催しますので、是非ご観覧いただければと思います。よろしく申し上げます。

以上です。

林教育長

他にいかがでしょうか。

殿城中央公民館長

中央公民館よりご案内申し上げます。委員の皆様のお手元に第58回酒々井町町民文化祭として水色と黄緑色のチラシを配布させていただいております。近い日にちですが、10月30日（水）から11月3日（日）までの間、酒々井町町民文化祭を開催します。会場につきましては、10月30日（水）から11月3日（日）まで中央公民館において、展示及び11月3日の蕎麦打ちがございまして、11月3日にプリミエール酒々井で舞台発表がございまして、黄緑色の酒々井町町民文化祭のチラシをめぐっていただきますと、町民文化祭イベントスケジュールとして、展示部門、実演部門、舞台部門と記載がありますので、是非皆様にもご覧になっていただければと思います。水色の用紙の方にプログラムとして、11月3日の舞台発表の出演団体及び出演時間の記載がありますので、お時間が合いましたらご興味がありましたら、是非ご鑑賞・ご観覧いただければと思います。よろしく申し上げます。

以上です。

林教育長

他に事務局からございませんか。

（事務局その他なし）

林教育長

事務局からその他はないようですが、委員の皆さんからその他はございませんか。

（教育委員その他なし）

林教育長

ないので、以上でその他を終了します。

7 閉 会

林教育長

以上をもちまして、本日の日程に掲げました案件は、すべて終了しました。

令和6年度酒々井町教育委員会10月定例会議を閉会といたします。

（14：30）

議事録署名 教育長

委員

議事録作成職員
こども課